



SEMANARIO PORTAVOZ DE LA
CONFEDERACION NACIONAL DEL TRABAJO

Y DE LA FEDERACION ANARQUISTA IBERICA

A. L. T.

AÑO II

Badalona, sábado 25 de Diciembre de 1937

NÚM. 62

Unidad de acción, base de la victoria

Precisa que de una vez determinemos con máxima claridad la pretensión que a cada uno anima, los intereses nos son comunes y el objetivo único. Hechos de circunstancias, por cierto suficiente graves para que nos den una experiencia aleccionadora, unieron nuestras voluntades para aplastar el monstruo que pretendía erguirse cual fenómeno de la psiquis, que espiraba clavar sus garras a nuestras carnes.

El 19 de Julio abrió una nueva página en la historia, por ella se destacarán en apretado abrazo todo un pueblo, que supo aunar objetivamente sus sentimientos para no sucumbir bajo las hordas fascistoideas.

Las circunstancias con toda su crudeza aún subsisten, el factor determinativo del hecho no ha sido vencido un período de estacionamiento en la lucha, lógica consecuencia cuando se encuentran dos cuerpos de resistencia, hace prever una guerra de trincheras, que obliga la perfecta visión del momento, para evitar que un simple olvido de táctica no produzca una fulminante derrota; para ello precisa garantizar la mútua comprensión y confianza en la retaguardia, para que ella imponga una disciplina económica, única garantía para triunfar en la lucha, sólo en esta cruenta situación vencerá quien más resistencia económica tenga, para sufrir los efectos naturales de la posición impuesta por las fuerzas combativas en el frente.

Pero todo esto, la base positiva de afiancamiento en la retaguardia, sólo se logra imperando el buen sentir de las cosas nadie puede aprovecharse de circunstancias ventajosas, porque de animar este afán a todos los

órganos potestativos de una función social, degeneraría en una descomposición lentamente interna del ritmo celular del cuerpo político-económico. Nadie puede tampoco empinarse sobre un montón numérico para representar ser un coloso, cuando no deja de ser un insignificante pigneo, ante la algebraica fuerza que no suman en sus gorismos.

Los que un día y en circunstancias especialísimas supieron ofender su pecho para detener el vendebal reaccionario que parecía tener la seguridad de arrollarlo todo, tienen que volverse a hermanar y sus sentimientos ser considerados como una exhalación de un sentir plétórico de anhelos que en un principio se plasmaron en realidades. Respetuosos con el sentir ajeno de pura esencia democrática, con un concepto amplio de la libertad, cadauno de los sectores tiene que dejar archivado algo de su propia idiosincracia, para poder recuperar los posibles deseos de unidad de aquel frente, que cada uno procura metamorfosear pero que tuvo origen cuando el pueblo no distinguía de conceptos y que se llamó Frente Antifascista. Su objetividad aún tiene razón de subsistir, porque las causas aún no han desaparecido; no se puede pretender variar la forma: ésta será la misma, compuesta de los propios órganos que constituyeron el cuerpo. De pretender olvidar la razón de ser de algún sector, como así se pretende, se hará de todo, pero no pasarán de ser simples ensayos que no responderán a la objetividad del momento.

Pero la unidad desceada, porque así lo determinan las circunstancias, no puede realizarse pretendiendo que entre sus

zarzas legalistas de propio interés, hechas con un fin-premeditado de algo importado, se dejen jirones de nuestra dignidad. Hay que esbozar un plan de realizaciones inmediatas, que todas ellas sepan interpretar el sentir de los trabajadores; hay que señalar los puntos de coincidencia donde todos podamos converger con el perfecto convencimiento de que sólo la sinceridad preside los actos.

De no animar este anhelo, prescindase de mostrarse reacios a todo frente antifascista; háblese con franqueza, deslindemos de una vez las conductas; hablemos al pueblo y para el pueblo, que él con su propia intuición sepa acusar a los que respondan a un objetivo, que el logro del mismo es la anulación del otro, que por cierto bastante difícil si de nosotros, de la C. N. T. se trata; y tampoco nadie tenga prisa ahora en dar interpretación a unos anhelos sin antes hacer desaparecer ciertas manchas nubulosas que oscurecen la nitidez sindical de la idem hermana.

Nuestros pecados han sido muchos, más los yerros, pero nuestra falta mayor ha sido la franqueza y honradez de conducta. Bastante cara pagamos la experiencia, con creces: no somos dignos de que se nos trate con tanta desconsideración: no imploramos: somos fornidos galeotas que conducimos a la nave confederal a través de todos los mares, por tempestuosos que sean, a puerto. La historia no miente ella: habla por nosotros es digno de estudio y puede ser bastante útil. Lo aconsejamos a los escépticos, antes que en un momento no puedan alegar ignorancia.

La unidad existe en los frentes.
¿Por qué no ha de haberla en la retaguardia?

Feixisme concient

I no parlem en to de bromes, encara que vagi en aquesta secció. Volem significar sotament que si precisa plourà però de veritat.

No sabem avenir-nos d'haver tingut tanta condescendència amb elements que podiem considerar com a sospitosos, però potser que signifiquen d'una vegada que la paciència arriba un moment que s'acaba. El fet és que si hi ha algú en el Badaloní que tingui interès en conservar el privilegi que fins ara se'ls ha concedit, ha de procurar, havia de procurar, com a mínim, mantenir-se en un pla de respecte (com l'havem tingut els que des del primer dia havíem d'haver tallat en sec i avui no ens tindríem d'expressar com ho estem fent) i fer que no pogués produir-se l'incident que ha donat lloc a la intervenció de la policia en el local per a acabar amb els exces-



JA PLOU!

sos del feixisme que s'hi amagen.

Cal però, que els elements que es diuen antifeixistes i que conviuen en la mateixa casa, que tinguin una mica més de responsabilitat, puix que si és cert llur antifeixisme creiem no els agrada-ria se'ls confongui. Altrament, nosaltres també en sabem d'emblanquinar parets i ho farem de la millor manera que eus sembli, si el cas arriba.

Allò de les deu saques

No fa gaire, el flamant Conseller de Provements local, amb l'aire de sufi-

ciència que li és característic, manifestava davant de tots els que el volien sentir, com a demostració de la seva competència en els afers d'aprovisionament, que la qüestió del pa s'havia simplificar gracies a unes gestions seves, que havien donat lloc a que s'augmentés en DEU SAQUES la quantitat de farina que es rep de tant en quant a la nostra ciutat. Francament hem de dir que fèrem un suspir de satisfacció i no poguérem deixar d'exclamar: Vols-t'hi jugar que serà cert que a Badalona tenim Conseller de Provements!

Ara, però, resulta que el DEU ha ha perdut el zero i ha quedat en UNA. «Algo es algo», però, però no calia anta propaganda, puix que ara resultat que la planxa es més grossa que el «hombro» que s'havia fet.

Mort que resusita

Ha aparegut, quant ja gairebé no ens recordàvem ni de que hagué existit, l'ex-collega local «El Debers». Agraim la salutació amb que ens afavoreix en en la seva reparació i li desitgem llargs anys de vida i més encert.

Estadístiques

Hem vist estadístiques força alligoadores, però com la que fa poc sobre el pagament dels lloguers, cap. Demés dels 3.300 propietaris de finques que, es clar, no paguen el lloguer perquè en són els propietaris i la llei els protegeix. hi ha un 46 per cent de llogaters que tampoc paguen, que no són propietaris però que tenen gana d'ester-ho. Però el més interessant del cas és que entre aquests se'n troven que paguen lloguers de set pessetes i que cobren sous poc menys que fabulosos.

No diem res d'aquells que no poden pagar perquè no poden de veritat i que són aquells que l'únic benefici que tenen rebut de la revolució és que de tant en tant no mengem, que es tota una sort. Ens referim als eternals aprofitadors que es creuen que la revolució s'ha fet per a ells i no tenen altra finalitat que procurar per a ells: Caldrà fer alguna cosa seriosa.

Gustos

Diuen que l'espectacle no és solament una indústria que alimenta uns spilers de famílies. És també un vehicle de cultura que reparteix idees, exemple de bons costums, pulcritud de llenguatge, art, etc. etc. Però, eixerit com soc, no m'ho crec.

No m'ho crec, perquè si tot allò fos veritat, no escoltaríem certs mots ni veuríem determinats gestes, ni etc. etc. Aplico l'etc. etc. perquè no se escriu'n correctament el significat.

Ja sé que els promotors es desvien per portar gènere de qualitat, però, possiblement, el consumidor, de tant menjar fi, se li ha atrofiat el paladar i prefereix greix a la carn magra, la verdura a les mongetes seques. Als vegetarians ens produïx extranya impressió: amb tot, ens hem de rendir davant l'evidència.

POSTALS

per Roc

Tot amb tot, confesso que m'arriba cada garbuix que treu foc. I no es per menys, amic, perquè, que vé a compondre que a un vegetarià li agrada el greix i a un carnívor li agrada la verdura?

Tant es així, que un escèptic malcontent, que estava blasmat d'un espectacle dolent, en preguntar-li perquè romania en aquell lloc si tan descontent estava, en contestà que no podent menjar carn s'accontentava contemplar-la. Ja ho diu l'adagi: «Contra gustos no hi ha disputes».

Queixes

Jo no sé com és fets la gent. Ara se les agafen amb una sala d'espectacles

que «donen» varietats. Diu la gent que no està bé que havent-hi un Director, els músics toquin el que volen i els artistes facin el que els sembli. Tanmateix el públic no és dona compte que vivim temps moderns i que si aquella gent es comporta de tal manera és per no desentonar.

No ho volen entendre. Disabte passat, un veí de scient es queixava que ell havia pagat l'entrada amb augment perquè la gent treballés bé. El xicot deia: Que jo en el treball faci el que em doni la gana és la cosa més normal i natural del món, però aqueixos tenen l'obligació de distreure'm bé, de fer-ho bé.

Però, home -faig jo- que no veieu que si el director fos director, que els músics fossin músics, que els artistes fossin artistes, etc. etc., desentonarien? Certament us posarien en evidència i alhora els vostre descontentament seria més gran i positiu, la poca vergonya que us queda engrogria.

No el vareig convencer. Res, res -dèia ell- jo, pagant, vull estar ben servit, no n'has de fer res del que jo faig; per alguna cosa serà si no treballo i cobro; en canvi tinc el dret a exigir que se'm serveixi bé.

Jo, francament, de moment vareig quedar quasi convençut del meu error. No és igual cobrar que pagar; fer o que facin. Amb tot, una veu interior em deia, Roc, no siguis ric, fés la teva i no et capfiquis i recorda el vell adagi: «De pagar tu a pagar jo, quantes te'n menjaries?»

El primer grado evolutivo que, en lo tocante a indumentaria, se registra en la historia de la Humanidad, después que el hombre utilizó las pieles de los animales, fué el de la fabricación del fieltro. Por aglutinamiento de los pelos lanosos de las pieles se ideó elaborar una especie de tela gruesa y flexible, que no solamente tuvo utilidad como vestidura, sino que se utilizó, también, para tiendas.

El fieltro, por repeler el agua y resistir la fuerza del viento, fué muy apropiado para la vida de los pueblos primitivos que vivían en régimen nómada. Tanto fué así que en el Asia Central, especialmente en la Mongolia y el Turquestán chino, donde la vida ha venido desarrollándose desde los tiempos pri-

COMENTANDO HECHOS DE LA INDUSTRIA TEXTIL, VESTIR Y ANEXOS



mitivos hasta nuestros días sin alteraciones esenciales, hallamos todavía empleado el fieltro como elemento principal de la habitación, tanto de las clases más humildes como de las personas de cierto rango.

Y mientras en las ciudades modernas el hombre exprime su cerebro haciendo cálculos de resistencia de los materiales para construir edificios cada vez más elevados, que parece quieren disputar el espacio a las nubes, he aquí como esas humildes tiendas de fieltro continúan sirviéndole de habitación, en las que puede vivir con relativa comodidad, sin carecer de alfombras que adornen la puerta o cubran el suelo de las mismas.

El ejemplo del fascismo

Por Parthenos

Factores positivos de nuestra revolución

Por J. García Caballero

Así como toda la convulsión social, de arrazgo y realizaciones más o menos revolucionarias, cumple la apreciable misión de legar a los pueblos oprimidos y para gestas sucesivas un filón riquísimo de enseñanzas y experiencia, así también todo régimen dictatorial, que por serlo merece el odio y la condenación de todo hombre de sermimiento y espíritu liberar, tiene, sin embargo, aspectos de su desenvolvimiento, de su desarrollo, que debían merecer nuestra atención, la atención del proletariado mundial, pues no haría alucinaciones. Son procedimientos, medios que emplea el fascismo, que nos explicamos bien que no inquieten a los gobiernos de etiqueta democrática, absorbidos en formularios y rigideces más suicidas que humanas, pero que a los trabajadores del mundo, blanco fundamental de la acción criminal del fascismo, debieran interesar hasta el grado, si en ello se conviene, de aprovecharlos en beneficio propio.

Esa bárbara concepción del Estado iniciada en la tercera decena de nuestro siglo y que tan populares como temidos ha hecho los nombres de los Mussolinis y los Hitlers, aumenta cada vez más sus proporciones, ensancha cada día su base. La prensa nos da con frecuencia noticias análogas a la de lo ocurrido en el Brasil; que los tentáculos del fascismo han aprisionado una nación más, entre sus ríscas garras; que el fascismo invade este país, que amenaza aquel otro, que extiende su influencia, su radio de acción... en suma, que el fascismo no tiene ni reconoce fronteras.

Esa especie de inventos y aventuras, a los que la alta banca, las grandes empresas, la plutocracia internacional se han abrazado, organizando sus tenebrosas y salvaje modalidad estatal denominada fascismo, encuentra ejemplares en todos los países y latitudes. Los traidores, los renegados, los vendepatrias como Franco y sus secuaces, son los elementos con que cuenta el capitalismo mundial en todos los pueblos, no para hundir esta o aquella democracia, sino para yugular el movimiento liberador de los productores del mundo entero. El Pacto anticomunista es una grosera, aunque imprecisa, afirmación de lo que apuntamos. Y decimos imprecisa por que la realidad es que el fascismo no va sólo contra el comunismo, que lucha contra todas las formas del Socialismo y combate cuantas corrientes político-sociales difieren de su forma de pensar y obrar. Y es que el fascismo — capitalismo disfrazado —, digámoslo otra vez, no tiene fronteras, ni entiende de razas, ni de color, con tal que allá donde se imponga significue que el proletariado está esclavizado y la libertad y el derecho no existen.

He ahí, camaradas, trabajadores del mundo, algo en lo que debemos fijar nuestra vista: el capitalismo ha hecho, universal su curso eliminando las limitaciones territoriales, volando por encima de las fronteras. Siguiera su camino, el capitalismo nos ha dado una gran lección, ha sido más previsora que nosotros.

Como el fascismo, hermano proletarios, ajeno, o retrovisor a salvo de ese ola criminal que amenaza enchar-

rar de sangre el orbe, asististeis impasibles al gran crimen de Abisinia y perennicéis indiferentes ante la invasión y destrucción de España, de China... ¡No os riza vuestra dignidad, ni habla a vuestro corazón ese aniquilamiento constante de hermanos vuestros, asalarados como vosotros y de vosotros separados sólo por unos convencionalismos que el capitalismo es el primero en violar? ¿O pensáis acaso que por vuestra pasividad de hoy, el fascismo os respetará mañana? ¡Cera ilusión! El incendio provocado por el fascismo y que consume ya varios países, no detendrá su devastadora carrera ante el frágil escudo de vuestro sentimentalismo o vuestra neutralidad. Y será en vuestra pasividad precisamente, donde hallará el mejor combustible para saciar su voracidad sanguinolenta.

Sólo un gesto, una acción, puede salvarnos de ese temible enemigo: el abrazo, la fusión, el codo a codo de los trabajadores del Universo. Los que quieren y procuran nuestra esclavitud, ¿no han establecido ya su nefasta inteligencia por todos los países? Pues nosotros, con más facilidad y mayor motivo podemos y debemos entenderlos. A ellos les guía la ambición, les mueve el interés, les une su condición de tiranos. A ellos les guía la ambición, les mueve el interés, les une su condición de tiranos. A nosotros, es la libertad, es el bienestar, el progreso de los pueblos lo que puede y debe unificarlos. ¡Qué distintos ambos anhelos! Si nuestra causa es, como la de ellos, universal, ¿a que esperamos, proletarios del mundo, para establecer nuestra alianza y organizar nuestra cruzada por encima de todas las fronteras contra nuestros enemigos?

Ha pasado, ya hace tiempo, la hora de esa solidaridad consistente en estériles manifestaciones de adhesión o envío de suscripciones. No es vuestro corral lo que precisamos, es vuestro puesto en la lucha lo que os reclamamos. Si el incendio de que hablábamos no lame aún vuestro suelo, no debéis esperar a que os sorprenda. Debéis conjurarle, batirlo antes de que se manifieste y al dictado de una consigna: «el que no esté con los trabajadores, está en contra de ellos, es un fascista, un traidor y debe ser tratado como tal».

Ante la grandeza de lo que nos jugamos, resultan demasiado pequeñas diferencias doctrinales. Por encima de nuestros diferentes formas de entender el Socialismo, está salvar a la humanidad y con ella la civilización, de la barbarie y el primitivismo a que nuestros enemigos quieren llevarla. El fascismo o capitalismo, por una vez, nos brinda el ejemplo de su cohesión, de su codo a codo, y declara sin embajes la guerra a muerto contra la Tercera Internacional. Entendamos nosotros por eso que no es contra la Tercera Internacional sólo, que también contra la Segunda, la Primera y todas las Internacionales obreras, que ha desencadenado la guerra. Y constituyamos, sin pérdida de tiempo, una sola Internacional, la de los hombres dispuestos a liquidar de una vez para siempre ese pavoroso y milenarista problema del hombre enemigo del hombre, que en el mundo animal, ha colocado a la es-

Siempre y en todo momento, las masas campesinas han estado sojuzgadas a las orientaciones y a veces al mandato injusto, de los que, en la ciudad, imprimían nuevos cauces en la vida del país, y ésto en un pueblo que, como el nuestro, cuenta con las tres cuartas partes de población que viven de la agricultura, supone un error fundamental que forzosamente había de acarrear trastornos, al iniciarse la convulsión social del 19 de Julio de 1936.

La influencia de factor tan decisivo en la ordenación de nuevas formas de convivencia social, solo pueden negarlas los obcecados o los desconocedores de nuestro problema económico (que no todos tenemos la virtud de conocer aun cuando nos llamemos arífices de un nuevo edificio económico) que por desgracia nuestra y de la revolución, atraviesa una crisis de paralización, cosa muy corriente en los movimientos de tipo revolucionario que registra la historia, pero poco beneficioso y menos aleccionador para las masas laboriosas del territorio hispano, que ansiosas esperan vuelva a emprenderse la marcha ascendente hacia la meta de sus aspiraciones.

Las masas campesinas fueron víctimas de la política de tráfingos que por desgracia siempre han vegetado en España, medrando a costa de los pueblos ignorantes, a los que no llegaba nunca la evolución, que en los diferentes aspectos de la vida hace cambiar la ruta de los mismos, en sentido opuesto al deseo de quien sólo aspira a conquistarse su castillo de marfil, o dicho en otras palabras, su única y exclusiva emancipación personal. Víctimas ayer de su ignorancia, fueron juyetes de la política que moviáse a su antojo cuando, en tiempos de elecciones, interesábale sus votos, prometiéndoles a cambio de ello, que cuando la vida del país estuviese en sus manos, habríase terminado para siempre la etapa bochornosa del caciquismo, el latifundismo y por último, el analfabetismo; todo ello siempre tendente a librar al campesino de la opresión y la tiranía de pastores y mesías; pastores y mesías que, en combinación con la santa Iglesia católica, apostólica y romana, eran dueños absolutos de estériles y cerbrosos.

Todo ello explicábase por sí solo con anterioridad al 19 de Julio y no es que queramos decir que haya vuelto otra vez el campesino a la sumisión del omnipotente señor de «horca y cuchillo...» pero sino prestamos nuestra atención al campo, corremos el peligro de que el campesino se vuelva recluso con la revolución y llegue inclusive hasta perder la confianza, de que ésta, ha de liberarle, económica y socialmente. Muchos se preguntarán el porqué de nuestras palabras, pero cuando se señalan los defectos, lo mínimo que

puede hacerse es indicar las causas, por si corregidas fuera beneficioso. El campesino español a excepción de los núcleos que habitan la Región Andaluza y parte de Castilla, desconoce en su mayoría el Sindicato y las orientaciones revolucionarias, que en las ciudades han orientado las masas hacia la meta de su liberación.

Culpa de ello, cábenos cargar con nuestra parte a nosotros por haber tenido abandonados a nuestros hermanos del terreno y creer que conquistada la libertad económica y social en las ciudades, ya habríase liquidado el problema de los trabajadores; pero hoy, la situación nos aconseja rectificar estos errores, sino queremos que el campesino llegue a creer que hoy, como antaño, sólo se dirige a él cuando se trata de exprimirle lo que con su sudor ha conseguido extraer de la tierra, a veces tan arisca como él, como los propios hombres y que si ayra soportaba la dictadura caciquil, hoy tiene que someterse a las determinaciones de las minorías industrialistas de la ciudad, que con su concepto retardatario, llegarán a incubar la traición más grande que la revolución pudiese cometer, en quien es carne de su carne, y en quien se destaca como factor más valioso en la reconstrucción económica de Iberia.

El campo, no puede olvidarse ni por un momento; éste debe recibir a diario la comunión espiritual de la ciudad y ésto nos pertenece hacerlo a nosotros, con la mayor delicadeza posible y con la rápida apremiante de la hora que vivimos, pues quien consigá conquistarse la confianza de las masas campesinas verá coronados en realidad sus objetivos manumisores. Si de verdad amamos la revolución, debemos acudir rápidamente a la llamada de nuestros hermanos, que ansiosos esperan la llegada de la voz orientadora, que deshaga los entuertos con que la política pretende enturbiar su labor recitilante, en pro de su emancipación.

La voz del anarquismo militante, debe acudir rápidamente a las aldeas, pueblos y comarcas, y la maquinaria y los brazos que hoy en la retaguardia trabajan sin aportar nada en beneficio a la marcha de la guerra, deben emplearse para construir la maquinaria que el campesino precisa para sacar el mayor rendimiento a su esfuerzo. Un pueblo que como el nuestro vive una guerra y una revolución, ambas paralelas, no puede permitir que ramas de industrias continúen gravando nuestra economía con déficits que nunca se cubren, caso de no rectificar actuaciones equivocadas, por parte de todos.

Cada uno debe cumplir con el objetivo que se le señale, sin vacilaciones que pudieran ser fatales para el acercamiento de nuestra causa hacia la victoria final.

pecie humana en plano inferior al de las de las bestias.

¡TRABAJADORES! ¡Hermanos del Universo! ¡No deis lugar, por cobardía o algo peor, a manchar la Historia de la Libertad y el Derecho humanos con la derrota de los más y los mejores! Si la casta capitalista lo ha querido, sea. Para vencerla, repetimoslo, nos basta

con hacer realidad candente aquellas palabras de cierto revolucionario: ¡TRABAJADORES DE TODOS LOS PAISES! ¡UNIDOS!!

¡Obreros del Mundo! ¡Contra la Internacional fascista de la muerte, la nuestra, la Internacional de la salvación de la Humanidad!

Pina de Ebro.

III Página Juvenil

La facción se artilla en sus madrigueras; sus armas predilectas son la calumnia y la provocación; a la una hay que arrancarle la lengua, a la otra hay que descubrirlos donde se encuentren.

Jóvenes Libertarios, eliminad todo vestigio fascista

En la lucha que actualmente tiene por teatro España, no tenemos derecho, los jóvenes y los que no lo son, a que el fascismo emboscado en las madrigueras de la retaguardia, sorprenda nuestra candidez o nuestra negligencia, con sus provocaciones callejeras y sus propagandas escritas.

Negar que pasamos vicisitudes, sería tanto como estar al margen de la lucha a muerte contra el fascismo y vivir de espaldas al pueblo que sufrirá y morirá y sabrá combatir con ímpetu sin igual en las trincheras. Precisamente, los fascistas emboscados se valen del dolor y privaciones que sus amigos del otro lado de las trincheras nos infligen, para que, en escarnio a tanto mal, todavía nosotros hagamos dejación de nuestra personalidad antifascista y libertaria, haciendo coro al fascismo emboscado y traidor.

Las Juventudes Libertarias, como así mismo, el resto de las demás organizaciones antifascistas, deben de extermiar en germen, todo ambiente de provocación o bulo que tienda a evidenciar nuestros propios hombres y organizaciones.

No negamos que a la juventud por su dinamismo congénito y muchas veces, por falta de experiencia en las lides de donde previenen las provocaciones de los fascistas, que hacen uso de un lenguaje radical-extremo, prende en el espíritu fácil de la juventud.

Todas las organizaciones antifascistas y en especial los jóvenes, deben sus representantes velar, para que en su nombre y prestigio nadie haga mal uso de su anagrama y emblema.

Que no nos haga perder el escribir, el leer, como vulgarmente se dice. Si bien hemos de atender y estimular las nuevas creaciones juveniles, tampoco podemos olvidar que nuestros enemigos, están en pie de guerra; ora dando la cara en las trincheras, ora mirando subterráneamente la moral de nuestra retaguardia, que es el sostén firme de la vanguardia.

La persuasión y razonamiento para convencer a nuestros enemigos, está fuera de toda lógica en este período de guerra y revolución. La lógica de nuestros enemigos es el anulación total del antifascismo y en ausencia del sector libertario. Por eso es necesario que los jóvenes libertarios no se dejen nunca sorprender su buena fe, por las palabras o etiquetas que alguien o algunos conociendo la psicología de la juventud y empleando o valiéndose de las vicisitudes que consigo trae nuestra guerra de liberación o muerte, consiga con la inconsciencia de todos, hacer fructificar la semilla del fascismo, como arma en contra de nuestros deseos.

Todos los jóvenes libertarios han de propagar sus ideas por doquier, pero cuando sus actitudes orales o escritas se salgan de los acuerdos de la organización y, aunque inconscientemente perjudican al antifascismo, sus Comités responsables deben de llamarlos al orden.

Las organizaciones son para organizar y los Comités que hemos nombrado para que nos representen, y si en alguna ocasión dudamos en cumplir los acuerdos, va sabemos donde tenemos que dirigimos y allí plantear todo lo que sentimos y aceptar todo aquello que las mayorías acuerden, para no ser víctimas en determinadas circunstancias, de los manejos de los fascistas que se encuentran emboscados en nuestra retaguardia.

Las Juventudes Libertarias y los deportes

por José Cardona

A los jóvenes de Badalona:

Mucho se ha hablado de las J. L. L. Se dice que los jóvenes libertarios no amamos el deporte y hasta se ha dicho que carecemos de Cultura. Los compañeros de las J. L. L. estamos dispuestos a demostrar con hechos lo contrario. Ahora vamos a organizar las Secciones de Cultura, Montaña y Deportes, nombrando las comisiones convenientes.

La comisión de Cultura irá a la creación de las secciones: Cuadros Teatrales, fotografía, visitas a Centros Culturales, pintores, etc., etc.

Todas estas secciones tienen una importancia capital. La sección de cuadros teatrales ya ha empezado su actuación, dentro de breves días debutarán dos de los cuadros que tiene organizados.

La sección Fotográfica y de pintores necesita el aporte voluntarioso e inteligente de los jóvenes amantes de lo bello y estético. Para que los aficionados puedan poner en práctica sus proyectos pondremos a su disposición local apropiado y, a poder ser, laboratorio completo para este cometido. Estamos

La juventud y su aporte en la lucha

por Un Joven Libertario

Son los momentos que atravesamos para los jóvenes libertarios, de máxima responsabilidad, por ser el organismo afín de las convulsiones de la revolución social que estamos llevando a cabo, por el bien de un pueblo que sufre y lucha desde hace una porción de años, y que ha logrado con sus múltiples sacrificios lo que tanto anhela: la REVOLUCION.

Una revolución de cauce extraordinario, como lo es la que vivimos, a pesar de las estrecheces que ocasionan todas las cosas y los actos y en especial «las Guerras».

La juventud tenemos una serie de problemas a resolver que precisa, en pro del pueblo y de los revolucionarios, el de procurar llevar el sustento espiritual a nuestros camaradas antifascistas presos. El libro es el mejor amigo y consejero de los privados de la libertad, y a los antifascistas presos, sin distinción de matices, debemos llevarles, para que no sea tan intenso su dolor.

También hemos de contribuir a que termine la vergüenza de hoy día, de que hayan seres desahopados que se valgan de todo para ejercer un comercio inicuo de explotación contra el pueblo, elevando el precio de los artículos de primera necesidad y lucrándose a expensas.

Es una de las cosas más importantes y de suma trascendencia el empezar a solucionar esta cuestión; para ello es necesario ir al control de todos los géneros de alimentos que existen, y co-

mo opinión sobre este particular diremos que es necesario, además de descubrir los acaparadores, formar las COOPERATIVAS por BARRIADAS, en donde sea administrado por las dos centrales C. N. T. - U. G. T. donde el pueblo comera de su interés colectivo.

También en algo disminuiría las vicisitudes que todos pasamos, el que en vez de contribuir por quienes deben dar facilidades, lo que se hace es todo lo contrario. Que se tase el precio de todos los artículos, pero que en nombre de nada, por más allá que sea, se dificulte el aprovisionamiento a todas partes.

También hemos de propulsar para que se envíen ropas de abrigo para nuestros combatientes.

Hay en España estamos atravesando luchas que otros pueblos, otros seres, otros trabajadores, han vivido, y que la revolución y la guerra sostenida por nosotros, contra todo capitalismo, que es el FASCISMO, depende el triunfo de los que estamos en la retaguardia enlazados en el antifascismo militante, que sabe luchar y morir en los frentes.

Como jóvenes libertarios que somos, decimos: Trabajadores que sentís ansias de libertad como nosotros las sentimos, os prometimos el 19 de Julio de 1936 romper las cadenas de la esclavitud de toda tiranía, aunque tengamos que sacrificar nuestras vidas; lo haremos porque sabemos que haciéndolo así, la firme familia ibérica será libre de los que la oprimen.

Revisado por la Censura

dispuestos a hacer de estas dos secciones algo grandy que responda a las aspiraciones de los muchos aficionados a este bello arte.

La Sección de «Visitas» también un campo amplio para su actuación.

La sección Montaña (que abarca alpinismo, excursionismo y esquismo) deben de ser incrementados y practicados por todos.

La comisión de Deportes irá a la creación de las Secciones de: Tenis, Ciclismo, Atletismo, Carreras pedestres y ajedrez, etc., etc.

Todas las secciones tienen un amplio campo de actuación. Algunos les parecerá extraño el poner como deporte el Ajedrez. Últimamente este juego ha tenido un gran incremento. Sería conveniente introducir este juego entre los demás; no en balde lo calificaron de

educador de voluntades, hombres tan eminentes como Leibnitz, Newton y Elero. Y en qué esfera de la vida no necesitamos una voluntad bien entrenada para triunfar en todo aquello que nos proponamos llevar a la práctica? Quéle pues bien entendido, que el objeto de la creación de esta Sección de Ajedrez no es la propagación de un juego—como hay muchos—propios para matar el tiempo sino, que es el convencimiento de aportar algo más a la obra cultural de las J. L. L.

Ahora solo falta que los aficionados a estos deportes aporten su colaboración y entusiasmo.

Jóvenes deportistas, ingresad en las diferentes Secciones de las J. L. L. de Badalona.

Como el espacio de que disponemos es reducido, otro día insistiremos de nuevo.

En Badalona tuvo lugar el pasado domingo la Asamblea Constituyente de la Agrupación Anarquista



Adelante pro-Semana del Niño

La consigna lanzada por S. I. A. hace unos veinte días, de celebrar la Semana del Niño, ha ganado todas las simpatías de la opinión antifascista; no podía suceder de otra manera teniendo en cuenta la elevación moral de todos los seres antifascistas. Jugando por el entusiasmo con que responde a nuestro llamamiento todas las entidades obreras y políticas y todas las individualidades antifascistas, podemos asegurar que el éxito de esta campaña, sea rotundo. ¡NUESTROS NIÑOS TENDRAN JUGUETES!... El niño en general de la España antifascista, tendrá lo necesario para que su alma infantil pueda recrearse con todo lo que le proporcionen sus mayores, luchadores del frente y de la retaguardia. ¡Magnífico gesto! ¿Qué dirán los observadores internacionales de este contraste de procedimientos entre la brutalidad fascista y nosotros? Mientras ellos meditan y maquiagan la forma de hacer más víctimas entre nuestros pequeños, arrojando las escuelas y encerrando a estos inocentes que con sus macabras murcías lanzan la más terrible acusación contra la humanidad toda, la cual, parte de ella, con su indiferencia llamada 'neutralidad' se solidariza con estos crímenes y otros parte, con su inactividad o indecisión demuestran su cobardía. Mientras esto sucede en toda la esfera mundial, nosotros, todos los antifascistas, ofrecemos el contraste de no preocuparnos solo de combatir; de no preocuparnos solo de aplastar a los que aprovechándose de las armas que nosotros les dimos para no defendernos, y que en un acto de las más repugnante traición que registra la historia, han empleado esas armas para asesinaros y hundir nuestro pueblo en un mar de sangre; que no solo nos preocupamos de defender nuestra dignidad de hombres y de españoles, combatiendo a las legiones de extranjeros y mercenarios que apoyados por la traición y crímenes de los fasciosos nacionales, pretenden hacer de nuestra tierra y de nosotros, un inmenso cementerio o una colonia de esclavos.

¡Ahí está nuestro ejemplo: muramos nosotros, pero salvemos a la infancia, no solo de la muerte material; hay que salvarla también de la muerte espiritual. Nosotros borraremos de su mente ingenua, las horrosas y dantescas escenas ofrecidas por la criminal facción. ESTA SERÁ NUESTRA MAYOR BATALLA CANADA.

Antifascistas todos; apoyad esta campaña de S. I. A. aportando vuestro esfuerzo o vuestro donativo. SERÁ LA PAGINA MÁS BRILLANTE Y DE MÁS EMOCIÓN QUE LOS HOMBRES DE MAÑANA LEERÁN AL REPARAR LA HISTORIA DE LOS HOMBRES DE HOY.

S. Tapio Colman

Secretario del Consejo Regional de Cataluña

Semana de los niños

El militante y el niño. El fúsil del uno defende la tierna vida del otro. Y el niño lo mira como a hermanos que en el frente lejano los defiende de los hombres de corazón de piedra y de conciencia oscura.

El 1.º de Enero se abrazarán el combatiente y el niño y del 1 al 7 de Enero el pequeño inocente tendrá su Semana de luz y alegría.

¡SOLIDARIDAD INTERNACIONAL ANTIFASCISTA! les rendirá su homenaje solidario.

RECAUDACIÓN PRO-ABRIL DEL COMBATIENTE		Ptas.
Suma anterior		5.626-75
Casa Ribas Payres (Fabrill Textil)		60-
Maria Cullar Casanueva		10-
Sindicat de la Indústria Química		117-50
Total		5.814-25
De la casa Font: 10 jersis i 10 gorras.		
RECAUDACIÓN PRO-SEMANA DE L'INFANT		Ptas.
Cbor Alba		25-
Cbor Marfim		25-
Total		50-

El combatiente que perdió sus hijos durante los criminales bombardeos de la aviación negra no debe faltarle en estos días el consuelo de un recuerdo de sus compañeros antifascistas.

S. I. A. sufre con ellos.

Cumpliendo los acuerdos del Pleno Nacional celebrado en Valencia los días 5, 6 y 7 de julio del corriente año, por la Federación Anarquista Ibérica, donde tras un minucioso y detenido examen de la situación actual, se acordó que, si nuestra organización quería hacer frente con la agilidad y rapidez para resolver las múltiples problemáticas que se presentaran a la organización específica, era necesario dotarla de un desenvolvimiento más eficaz y en consonancia con los momentos que vivimos, y a la vez, buscar una base más amplia, para que todo el movimiento libertario, se aglutinase en la nueva estructura de acción.

Primera mente la Comisión Organizadora informó de los trabajos realizados hasta aquel momento, que consistían en la confección de los Estatutos de «Agrupación Anarquista Badalonesa», que por acuerdo de los Grupos se había tomado con anterioridad. Seguidamente se dieron lectura a los mismos, los que sin discusión se aceptaron por unanimidad.

Después se pasó al someramiento de los compañeros que integran el Comité Local, que son como se expresa:

Secretario General, Vicente Barillo; Vice-Secretario, Enrique Molinar; Tesorero, Luis Vidal; Contador, Antonio Boidán y Vocales: Juan Silvente, F. Marsellau, Manuel Martínez, Vivanco y Roda.

Finalmente, se entró en Asuntos Generales, donde muchos compañeros hicieron votos, para que la nueva estructura de la F. A. I. fuese en Badalona el organismo genuino del movimiento libertario. No faltó tampoco el lamento sincero del que ama a las ideas y los hombres más caracterizados de acción, y que el domingo en la Asamblea no vimos a muchos de ellos, que tienen a nuestro lado un sitio donde comprometerse desvelos y afanes. Fué lastimoso porque todos se hubieran percatado de las esperanzas que tenemos todos puestas en las ideas y en su organización.

Ahora solo esperamos vernos correspondidos a los anhelos que todos esperan de los militantes de la C.N.T. y de los Ateneos aines y de todos aquellos hombres no contaminados por los prejuicios de clase y religión. Adelante camaradas; que vuestra actividad corone vuestros esfuerzos.

NOTICARIO LOCAL

Ajuntament de Badalona ANUNCIS

Aprovat per l'Ajuntament Ple, en sessió extraordinària del dia 15 del mes que som, el Pressupost Municipal Ordinari, de Despeses i d'Ingressos, que ha de regir per al proper exercici econòmic del 1938, i Ordenances fiscals relatives al mateix, a la Secretaria Municipal s'ha presentat un expedient de la seva 16ª, pel termini de deu dies naturals, als efectes d'examen i reclamació.

Badalona, 18 de desembre del 1937.

L'Alcalde,
Joan Mantent

Per acord de l'Ajuntament Ple en sessió del dia 2 de desembre corrent, es convocat concurs per a la provisió en propietat de tres places de practicant del Dispensari Municipal amb subjecció a les següents bases:

1.º Per a prendre part en el concurs es precis ésser espanyol, major de 25 anys sense passar de 46, de bona conducta, sense antecedents penals, i posseir el títol de practicant professional expedít per la facultat de Medicina i Cirurgia i tenir coneixement dels idiomes Català i Castellà.

2.º Tenir carnet de Col·legiat, portar com a mínim cinc anys de residència en aquesta ciutat, i ésser de prova d'afectió al Règim.

3.º Per a prendre part en el concurs, es concedeix un termini de quinze dies a comptar de la data de la publicació del present anunci en el Diari Oficial de la Generalitat de Catalunya. Els que desitgen prendre-hi part ho sol·licitaran per mitjà d'instància adreçada a l'Honorable Guàrdia Alcalde President d'aquest Ajuntament, sempre que amb pòlissa de classe 8.ª de 1.50 ptes. i tres segells Municipals de 0.25 ptes., s'afegui reunir les condicions expressades en les bases anteriors i els mèrits que vulguin allargar. En igualtat de condicions o puntuació igual implicarà preferència l'haver despenyat el càrrec interinent.

4.º Acabat el termini fixat, l'Ajuntament Ple, a proposta de la Comissió de Governació, i les Sindicats de Funcionaris C. N. T. i U. C. T. realitzarà

el concurs, acordant els nomenaments corresponents.

5.º Els que fossin designats predran possessió dels càrrecs dintre els vuit dies següents al de la notificació del nomenament.

6.º Seran obligacions del nomenat les pròpies del càrrec de practicant del Dispensari.

7.º El nomenat percebrà l'haber de 4.140 pesetes anuals consignades per al càrrec en el següent pressupost i gaudirà de tots els drets que determini, pel mateix, el reglament de funcionaris.

Badalona 14 de desembre del 1937.

L'Alcalde-President,
Joan Mantent

Comité de la 2.ª Zona Fabril de Catalunya C.N.T. A.I.T.

Havent agut clausurat el primer cicle de conferències que, organitzat per aquest Comité s'ha celebrat a l'Assessorat Econòmic d'Indústria de Badalona, després de haver procedit, d'acord amb els Sindicats locals, a la celebració d'una sèrie de conferències de caràcter general o de divulgació tècnica econòmica, als diferents pobles que integren la Zona. La primera d'aquestes conferències, organitzada pel Sindicat Únic de Treballadors de Vilassar de Mar, i baix els auspicis d'aquesta Zona, tindrà lloc a aquest Sindicat el pròxim divendres dia 29, a les 8 del vespre.

Primerament parlarà l'actiu militant de la Confederació Regional del Treball Ramon Martínez, President del Sindicat de la Indústria Fabril i T'xtil, Vestir i Anzors de Badalona, i Secretari Sindical d'aquest Comité, el qual dissertarà sobre: *«Els Comitès de Zona i llur significació»*. A continuació el conegut tècnic tèxtil Andreu Jujol, membre del Consell Regional de Badalona, i també d'aquest Comité, tractarà de *«Les aplicacions del plè, tema aquest que ofereix múltiples variacions per ésser múltiples, tant, els animals que produeixen aquesta matèria que tenen a-ho com útil en relació a la textileria»*. Aquesta conferència serà il·lustrada amb nombroses projeccions.

Al dit acte, que com es veu, revesteix suma importància, hi són invitats tots els treballadors.



SUSCRIPCIONES:

Badajoz a un mes 090 pts.
Provincias a 090

NÚMERO SUELTO:
20 CÉNTIMOS

Redacción
y Administración:

F. LAYRET, 62
TELÉFONO 461

En la Batalla de Teruel,
las tribus demostraron
de lo que son capaces

Teruel es el principio del fin de la victoria del pueblo

La F. A. I., nervio y alma de la gran victoria del pueblo

Telegramas cruzados entre el gobernador general de Aragón
y el Comité Peninsular de la F. A. I.

Del gobernador general de Aragón al Comité Peninsular de la F. A. I.

«Reciba mi más entusiasta enhorabuena por la gran parte que a su partido se debe la formación del Ejército Popular: que tan gloriosamente ha conquistado Teruel». —(VIVA LA REPÚBLICA!)

Del Comité Peninsular de la F. A. I., al gobernador general de Aragón.

22, 12, 37.

«Recibido su telegrama, Comité Peninsular F. A. I. agradece sus manifestaciones justicia heroísmo nuestros milicianos y le ruega transmita a valerosos combatientes ejército Aragón y Levante nuestros fraternales saludos por la formidable hazaña llevada a término con la caída de Teruel. —(VIVA LA LIBERTAD)»

GERMINAL DE SOUZA, secretario general

La F. A. I. saluda al Ejército del Pueblo, conquistador de Teruel, principio del fin de la victoria contra el fascismo

El Comité Peninsular de la F. A. I., dirige un fervoroso y fraternal saludo a todos los jefes y soldados de nuestro Ejército Popular, que después de una serie de brillantísimas operaciones ha reconquistado Teruel para la España antifascista, infringiendo una dura derrota a las huestes invasoras y mercenarias al servicio internacional.

La formidable toma de Teruel, es una victoria de todo el pueblo español sobre la coalición siniestra que se ha propuesto sojuzgarlo. Ella ha sido posible gracias al sacrificio de millares y millares de luchadores anónimos surgidos del seno del pueblo mismo, a la colaboración abnegada de todos los combatientes y trabajadores que han contribuido a crear y equipar ese gran instrumento de liberación que es nuestro Ejército Popular, expresión genuina del pueblo en armas, que lucha por su derecho a la vida y a la libertad.

Saludamos, pues, a los triunfadores de Teruel, e a los camaradas antifascistas, sin distinción de partido o de tendencias, a los trabajadores convertidos en jefes y soldados del único Ejército de la Libertad

Se ha dado el primer paso de la nueva fase de nuestra guerra, lo es de la ofensiva antifascista y de la reconquista de nuestro territorio. Lo necesario que todos los trabajadores, que todos los sinceros antifascistas, contribuyan con la máxima energía y con los más extremos sacrificios, al fuerte menester, a precipitar el momento de nuestro triunfo final.

EL COMITÉ PENINSULAR DE LA F. A. I.

A medida que se va agudizando la guerra y ésta adquiere caracteres más pronunciados por ambas partes y a los fascistas se les ha torcido cuartel en nuestra retaguardia, existe el peligro incescante en la retaguardia antifascista.

Si la propagación de bulos escalfriados y deprimentes por los emboscados de nuestra retaguardia, con el fin táctico de reasquebrar la moral de la misma, para allanar el paso fácil que las hordas mercenarias extranjeras fascistas, ha constituido hasta aquí, la táctica de su actuación en la actualidad, — como no hemos hecho todo, lo que debíamos de haber hecho — han encauzado sus actividades a secciones más eficaces y contundentes, para iniciar cuanto antes la unidad antifascista y la moral de la retaguardia.

No será necesario que digamos a todos en que consisten estas nuevas actividades. No ha muchos días, en esta misma localidad valiéndose de las necesidades y privaciones que tran consigo todas las guerras y por el descontento del pueblo y por la labor soportada de los elementos emboscados se estuvo a punto — sino es por la seren-

El Fascismo acecha

dad de las primeras autoridades y de todas las organizaciones antifascistas — de tener días de luto. No para aquí tampoco sus maniobras y el calibre de lo que se trata. De que hoy, ya no son individualidades fascistas desparpamadas sino que es un movimiento algo más vasto, es que simultáneamente y como obediendo a una consigna, se ha desparpamado por muchas localidades, una extensa propaganda escrita con el fin invariable de destruirnos.

Delante de la contumaz y persistente actuación de los elementos fascistas emboscados en nuestra retaguardia, no hay otra solución positiva y real para anular a los fascistas de acción, que volver a las jornadas inolvidables del 19 de julio del pasado año, donde las organizaciones y partidos antifascistas, olvidando etiquetas y banderías particulares, se lanzaron en un fundido haz, al apilastamiento y anulación de la reacción.

Sería de un error capital para todos, que esperásemos a que la facción se hiciera fuerte y constituyera un in-

por Vicente Bortillo

minente peligro, el que nos obligara a rectificar conductas que, a estas alturas, es forzar la pendiente de los incesantes y de la división entre los antifascistas. La política de absorción que por algunos ha sido su norma, es una de las causas que más han influido en el desgajamiento del antifascismo ibérico. Esa persistencia en querer abarcar más de lo que la lógica natural pertenece a uno, es pernicioso y nocivo a la larga; la buena entente antifascista reside en el respeto mutuo y en la lealtad en la conducta.

No tenemos derecho ni podemos — porque aún todos nuestros enemigos están en pie como el primer día o más — olvidar a la unidad antifascista y el respeto a las conquistas, que estos mismos antifascistas rubricaron con su sangre en las primeras jornadas de la sublevación, constituye el acicate y el estímulo más poderoso para triunfar cuanto antes a la invasión extranjera.

Los fascistas emboscados que saben y que no pierden ocasión con tal de ayudar a nuestros enemigos del otro

lado de las trincheras, que nuestras debilidades y estrechez de mira — delante del conjunto del problema ibérico — constituye el flanco más vulnerable para nuestros enemigos. Nos atacan por eso y, por eso en no de una ocasión logran lo que se proponen.

Se ha dicho una y mil veces pero, no está por demás repetirlo, puesto, que hasta tanto no se imite — y el ejemplo viene de nuestros hermanos que defienden la misma causa que nosotros — persistiremos hasta que sea una realidad. Y es que nuestros camaradas que defienden con las armas en la mano o los frentes de combate no necesitan de estímulos para luchar individualmente unidos contra los fascistas.

No dejemos que aquí lleguen las cosas a tanto, para que, forzados por las circunstancias, no tengamos otra solución heroica, que hacer la unidad antifascista. La causa que defendemos, y la responsabilidad histórica de la lucha que hoy se ventila en España lo exige; y nosotros antifascistas sinceros, no podemos ser menos que, po-nernos a la altura que la tragedia histórica nos ha deparado en esta lucha contra la reacción internacional.

En los frentes necesitan ropas de abrigo